

Medienmitteilung

Klinik Arlesheim gibt Schliessung des ambulanten Bereichs der Kinder- und Jugendmedizin bekannt

Arlesheim, 27. November 2023 – Die Klinik Arlesheim gibt heute bekannt, dass der ambulante Bereich der Kinder- und Jugendmedizin aus wirtschaftlichen Gründen geschlossen werden muss.

Die Klinik Arlesheim muss die ambulante Abteilung der Kinder- und Jugendmedizin aus finanziellen Gründen per Ende April 2024 schliessen. Die Klinikleitung bedauert diesen Entscheid ausserordentlich, denn eine Rundumversorgung „von der Wiege bis zur Bahre“ ist ein Grundgedanke der Anthroposophischen Medizin, welcher nicht mehr weitergeführt werden kann. Aufgrund der immer steigenden und komplexen Herausforderungen stehen Spitäler zunehmend unter Druck, so auch die Klinik Arlesheim. Ambulante Medizin in einem stationären Setting zu erbringen ist anspruchsvoll und wirtschaftlich nicht kostendeckend. Die Fokussierungsstrategie liegt nun vermehrt auf den stationären Angeboten Innere Medizin, Onkologie und Psychiatrie. Aktuell sind in der Klinik Arlesheim über 90 Ärztinnen und Ärzte ambulant und stationär tätig. Betroffen von dieser Schliessung sind drei Ärztinnen, für zwei langjährige Mitarbeitende wurden individuelle Lösungen erarbeitet.

In Rücksicht auf die Patientinnen und Patienten wird das Angebot der Kinder- und Jugendmedizin bis Ende April 2024 weitergeführt. Die Klinik wird sicherstellen, dass die Patientinnen und Patienten, die von dieser Änderung betroffen sind, angemessen betreut werden.

Die Klinik sieht die Notwendigkeit einer ambulanten integrativmedizinischen Versorgung von Kindern- und Jugendlichen in der Region. Ein stationäres Spital wie die Klinik Arlesheim kann die Versorgung jedoch nicht alleine tragen, im speziellen nicht bei der aktuellen schwierigen Tarifsituation in der Schweiz.

Kontaktperson für die Medien:

Leitung Marketing und Kommunikation
Sabine Schönenberger, sabine.schoenenberger@klinik-arlesheim.ch
Telefon: +41 61 705 72 15

Die Klinik Arlesheim AG ist ein Spital mit öffentlichem Leistungsauftrag (Spitalliste) in privater Trägerschaft, eingebunden in die kantonale bzw. regionale Versorgungsplanung. Die Klinik Arlesheim bietet in den Bereichen Innere Medizin, Onkologie und Psychiatrie stationäre Behandlungen an. Zudem verfügt die Klinik über ein vielfältiges ambulantes Angebot in verschiedenen Fachbereichen. Die Klinik Arlesheim betreibt eine ambulante Filiale mit einem hausärztlichen Grundversorgungsangebot, das Ita Wegman Ambulatorium Basel. Die Klinik Arlesheim verfügt über 82 stationäre Betten und beschäftigt rund 550 Mitarbeitende. Die medizinische Diagnostik und Therapie basiert auf den modernen Möglichkeiten der naturwissenschaftlichen Medizin. Als erstes anthroposophisches Spital weltweit verfügt die Klinik Arlesheim über 100 Jahre Erfahrung mit dem integrativen Konzept der Anthroposophischen Medizin. Weitere Informationen auf www.klinik-arlesheim.ch und www.neubau-klinik.arlesheim.ch.